

Grandir sans jugement ni récompense

Lorsqu'un enfant reçoit des jugements et des récompenses, il risque de faire des activités pour recevoir l'approbation de l'adulte



Ces attitudes favorisent la **compétition** et **dénaturent le sens** des activités et des apprentissages.

Cela a aussi pour conséquence d'**infantiliser** et de **déresponsabiliser**.

COMMENT CHANGER DE PARADIGME ?

➤ Remplacer les jugements et les récompenses par des feed-back qui ont un sens au regard de l'activité.

Débutant
Intermédiaire
Expert

REPLACER
PAR

Aide de l'adulte
Aide d'un enfant
Aide d'un outil
Sans aide

➤ S'appuyer sur les temps de réunion et de présentation pour que l'enfant puisse se sentir reconnu à travers ce qu'il est et ce qu'il fait (prise de parole, animation, productions)

➤ Mettre en place l'autocorrection

➤ Inviter chacun à prendre des responsabilités et naturellement il recevra des feed-back du groupe (feed-back de processus et non affectifs)



CONSÉQUENCES SUR L'ENFANT :

➤ Il se rend compte qu'il grandit.

➤ Il devient plus mature



➤ Il donne du sens aux activités

➤ Il se responsabilise



Utiliser la récompense, c'est déshumaniser. Alors qu'éduquer sans récompense, c'est permettre à l'enfant de faire grandir son estime de soi et respecter sa capacité naturelle à se développer pour lui.



Marshall Rosenberg,
fondateur de la
Communication NonViolente